
Ao contrário do que a oposição divulgou, 
disseminando fake news, dando a 
entender que o prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), não teria 
preparado a Capital para o enfrentamento 
à pandemia do coronavírus, não abrindo 
novos leitos hospitalares, o gestor 
cuiabanocuiabano vem investindo pesado no setor 
de saúde, abrindo leitos não apenas de 
UTIs, mas também de enfermarias, além 
de investimento na saúde básica, por 
entender que as pessoas merecem um 
atendimento digno.

SIM !
Emanuel abriu leitos 
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Mais que normativas, são necessárias 
solidariedade e empatia

O momento hoje é de atenção 
voltada à pandemia do coro-
navírus, exigindo de todos res-
ponsabilidade, pois só assim o 
combate á doença terá resultado 
positivo. Não se questiona ou 
contesta a urgência de vários se-
tores econômicos, especialmen-
te nos casos em que a atividade 
(vendas) é a fonte de sustento e 
manutenção de renda. 

Mas o isolamento social vem 
se apresentando como medida 
mais eficaz no enfrentamento à 
covid-19.

Momento exige responsabilidade de todos 

Zidiel Coutinho Jr*

Quarentena obrigatória! À parte todas as discussões 
sobre risco à economia, quero dialogar sobre dor, 
medo, empatia e solidariedade, em meio a uma pan-
demia. Em Cuiabá, apenas de residentes, já ultrapas-
samos a marca de cinco mil casos confirmados de 
covid-19 e, infelizmente, nos aproximamos aos 300 
óbitos por essa causa.

As autoridades públicas avaliam riscos, publicam 
normativas, obrigam cumprimento de restrições, 
divulgam métodos preventivos, mas nada disso está 
sendo eficaz sem a adesão da sociedade.

Com a quarentena obrigatória, estão funcionando 
apenas os serviços essenciais, há toque de recolher 
e fiscalização mais intensa. O que falta agora é con-
sciência da população!

Ora, todo mundo tem alguma pessoa próxima que 
já foi infectada pelo novo coronavírus, com os mais 
diferentes graus de manifestação de sintomas. Pior, 
todo mundo conhece alguém que perdeu a luta contra 
a doença.

Então, caro leitor, precisamos fazer a nossa parte. 
Mesmo que acreditemos ser imunes ao vírus, mesmo 
que imaginemos não manifestar sintomas ou apre-
sentar um quadro leve, pensemos no próximo.

O combate ao novo coronavírus está centrado prin-
cipalmente em barrar o contágio. Será que o seu avô 
passará ileso, será que a mãe da caixa de supermer-
cado sobreviverá?

Mais que isso, pense na dor de quem está viven-
ciando a doença no seio familiar. Medo de perder 
o ente querido, atendimentos de saúde precários, 
dificuldades de isolamento, preocupação com o 
contágio de pessoas próximas... E, nesse contexto, 
aqueles que não se importam com a pandemia pa-
recem tripudiar da dor e do medo de quem tem de 
lidar com vírus.

Cada festa familiar ou com poucos amigos, cada 
aglomeração em comércios ou nas ruas e cada en-
contro clandestino são atestados de total desres-
peito ao próximo.

Convido, neste texto, ao exercício da solidariedade 
e da empatia. Não se trata de não se contaminar, 
mas de não transmitir. Lembrem-se que o contá-
gio segue escala exponencial. Sua saúde garante a 
saúde de incontáveis conhecidos e desconhecidos.

Tomem todos os cuidados sanitários, higienizem 
as mãos, se saírem de casa, usem máscara e, se 
puderem, fiquem em casa.
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de saúde e a perspectiva de um cená-
rio ainda mais trágico.

O isolamento precisa ser mantido 
com até maior rigor agora para que 
essa cifra pare de subir. Devemos, 
portanto, viver sob o regime da res-
ponsabilidade com o próximo até 
que seja seguro compartilhar espaços 
e vias públicas. É necessário cautela 
para que esse passo adiante não re-
sulte em dois para trás.

Vale lembrar que de acordo com o 
Sindicato dos Estabelecimentos de 
Serviços de Saúde de Mato Grosso 

(Sindessmat), a taxa de ocupação 
dos leitos de UTIs específicos para 
o tratamento Covid-19 nos hospitais 
particulares em Cuiabá é de 100% da 
capacidade. Nas unidades SUS a rea-
lidade não é diferente.

É hora de vigilância. A festa, o pas-
seio no shopping, os rolezinhos, es-
peram para quando as pessoas para-
rem de morrer por coronavírus. 

Ou quando a cura surgir. Ou quan-
do a vacina for criada, testada, va-
lidada e disponibilizada para bi-
lhões. E só então.

*Zidiel Coutinho Jr é 
suplente de vereador 
por Cuiabá e advogado

Porém, é de comum acordo que a 
economia não pode parar. A reaber-
tura do comércio deve novamente 
acontecer, mas novamente vem à 
tona a questão da responsabilidade 
de todos, com as medidas preventi-
vas sendo cumpridas, e a consciên-
cia de que cada um deve cuidar de 
si, mas também do próximo.

Os impactos da pandemia vão mui-
to além da questão sanitária, e nem 
sempre é possível contar com a op-
ção de vendas remotas ou entregas. 
Mas não há como fechar os olhos 
para o risco de colapso do sistema 

Arquivo
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RISCO À SAÚDE

Assessoria

O Conselho Regional de Enfermagem de Mato Grosso (Coren-MT) emitiu 
na semana passada nota de esclarecimento onde alerta os enfermeiros sobre 
a prescrição de medicamentos do chamado “kit Covid-19” a pacientes com 
sintomas iniciais da doença.

De acordo com o conselho, não há respaldo legal para a prescrição, nem 
evidencias cientificas sobre a eficácia de medicamentos como a hidroxiclo-
roquina e a ivermectina no tratamento e prevenção da Covid-19, sendo que 
a única estratégia cientificamente reconhecida de combate à doença é a pre-
venção do contato com o vírus.

Além disso, o Código de Ética da Enfermagem proíbe a prescrição de remé-
dios que não estejam estabelecidos em programas de saúde pública e/ou em 
rotina aprovada em instituição de saúde, exceto em situações de emergência.

“Certamente não seria o caso para pacientes portadores de sintomas rela-
tivos, somado à ausência de protocolos formais e inequívocos no rol dos 
programas de saúde pública do Ministério da Saúde/Brasil”, diz a nota.

O Coren-MT aponta, ainda, os riscos à saúde pública e à conduta ética pro-
fissional. “A Consulta de Enfermagem, bem como a prescrição mediante 
protocolos, é fundamental para o acesso universal à saúde. Contudo, a real-
ização desta atividade à margem dos protocolos ministeriais caracteriza ato 
ilegal, podendo o executor responder processo ético/disciplinar”, diz outro 
trecho.

Leia & Assine

65 3623-0223

Coren-MT alerta sobre prescrição 
do “Kit Covid-19”

Não há evidencias cientificas sobre a eficácia de medicamentos e nem respaldo legal para a 
prescrição
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ESCOLA PORTAL DOS ANJOS

“Estamos nos adaptando a essa nova realidade”, diz Alexandre Rayel

Com as atividades escolares presenciais suspensas como 
forma de conter a proliferação do novo coronavírus (Co-
vid-19), o empresário e proprietário da pré-escola Portal 
dos Anjos, Alexandre Rayel, está buscando novas alter-
nativas para sobreviver.

Anterior à pandemia, escola contava com 150 matrícu-
las mensais, mas devido ao momento atual, o índice de 
inadimplência aumentou consideravelmente.

Diante desta situação, não restou saídas ao empresário, e 
foi necessário investir em novos setores. Recentemente, 
ele abriu uma corretora de seguros, bem como um espaço 
de vida saudável para obter uma renda e driblar a crise 
financeira.

Segundo Alexandre, o momento atual é de adaptação, 
pois trata-se de uma realidade nunca antes vista.

“É difícil se reinventar em tão pouco tempo com todos 
profissionais acostumados a mais de 10, 15 anos trabalhar 
de uma forma e ter que mudar completamente. Não foi fá-
cil para os alunos também. Como educadores nós temos 

Jean Crizan / Notícia Max

A instituição atende crianças a partir dos quatro meses de vida até 
os 11 anos tendo como referencial o ensino pedagógico completo 
em tempo integral

Nathany Gomes

que aprender a lidar e educar da mesma forma”, disse ao 
Notícia Max.

“Não está sendo fácil mesmo para nós. A inadimplência 
está elevadíssima, muitos contratos, principalmente do 
setor de berçários foram suspensos. A maioria dos pais 
não estão conseguindo pagar as mensalidades, pois não 
estão trabalhando”, completou.

Portal dos Anjos

A instituição atende crianças a partir dos quatro meses 
de vida até os 11 anos tendo como referencial o ensino 
pedagógico completo em tempo integral. A escola fica 
localizada no bairro Jardim das Américas, na Capital e é 
composta por uma equipe de 35 profissionais, subdividi-
dos entre professores, auxiliares, nutricionista, coordena-
dores e enfermeira, proporcionando todo suporte neces-
sário para o desenvolvimento dos alunos.

Além disso, a escola conta com o reforço escolar indivi-
dual, onde são trabalhadas as áreas de maiores dificulda-
des dos discentes buscando seu aprimoramento.

Escola contava com 150 matrículas mensais, mas devido ao momento atual, o índice de inadimplência aumentou consideravelmente
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Notícia Max - O setor cultural 
também perdeu com a pandemia. 
Mas tem planos para recuperação 
do segmento?

Cybele Bussiki – Estamos em 
tempos muito difíceis, mesmo sen-
do a cultura uma das coisas mais 
acolhedora em tempos de pande-
mia. Eu tenho acompanhado o que 
a Secretaria de Estado de Cultura 
(SEC) tem desenvolvido, inclusive 
já realizou o festival de cultura e 
artes, algo que foi extremamente 
interessante. Tive a oportunidade 
de prestigiar alguns. Foi um mo-
mento muito interessante, pois 
você acaba conhecendo arte e 
cultura no Estado como um todo. 
Algumas foram realmente muito 
boas, já outras precisam dar uma 
avaliada. É um momento muito 
difícil, todo mundo está precisan-
do, mas cabe ao artista caprichar, 
levar o melhor neste período para 
as pessoas.

Agora, o Governo do Estado e dos 
municípios estão se preparando 
para essa verba da cultura nacio-
nal, a lei emergencial Aldir Blanc, 
que credito vai dar uma aquecida 
boa no segmento cultural, que foi 
bem atingido, principalmente no 
setor musical , onde tem pessoas 
que trabalham na noite, nos Studio 
e etc., na dança, os professores que 
trabalham nas academias de uma 
forma geral, principalmente nos 
bastidores , ficou mais difícil ain-
da a ponto de serem assistidos com 
cestas básicas .

Notícia Max - O Inca participou 
de reunião por videoconferência 
com o secretário Municipal de 
Cultura, Esporte e Lazer - Fran-

cisco Vuolo, Secretário Adjunto 
Justino Astrevo quando foi discu-
tido interesses coletivos da Cultu-
ra do Município. Qual foi o resul-
tado do encontro?

Cybele Bussiki – Rsrs Fiquei sur-
presa com atenção em um momen-
to tão difícil, onde a classe artísti-
ca está tão ausente do público, da 
plateia, dos palcos sem perspectiva 
nenhuma para os próximos meses , 
pedi uma reunião e ele prontamen-
te me atendeu . 
Questionei após contato com Jus-
tino sobre andamento de projetos. 
Ele me informou que já finalizou 
o edital “Ixpia aí” que está para ser 
lançado. Estávamos discutindo a 
possibilidade de articular, enquan-
to instituição, para poder dar uma 
força junto aos artistas, a eleição 
do Conselho Municipal de Cultu-
ra, esse foi o resultado da live, jus-
tamente para trocar ideias.
Notícia Max - Qual a importân-
cia do trabalho desenvolvido pelo 
Inca para a população?

Cybele Bussiki – O Inca foi cria-
do par desenvolver o festival de 
Cinema e Vídeo de Cuiabá. Nós 
havíamos sido selecionados para 
ser patrocinados pela Petrobrás e 
ela visualizava o festival , como 
algo promissor do Centro -Oeste 
e que agregava vários outros seg-
mentos do audiovisual, como por 
exemplo, o vídeo. Então havia um 
interesse do Ministério da Cultura 
através Secretaria do Audiovisual 
em apoiar o festival de cinema. Fui 
produtora executiva por 15 anos e 
estou desde a criação do Instituto 
Cultural Centro América (INCA). 

Éramos totalmente voltados à cul-

tura, através da instituição criamos 
uma ponte de cultura, Cineclu-
be INCA, Curso de Formação de 
AGENTES DE AUDIOVISUAL 
(ADECINES) e muitos outros.

Hoje, nós estamos completando 
15 anos. O Inca em seu passado 
contribuiu muito para o desenvol-
vimento do audiovisual no Mato 
Grosso, através de seminários, 
congressos, capacitações e festi-
vais. Vamos voltar com Cineclube
Inca a partir deste ano, se tudo 
der certo. O projeto de 15 anos é 
reinventar um novo Cineclube, 
acompanhando a era da tecnolo-
gia, tornando o cineclube digital 
e realizar todas as ações, inclusive 
capacitações.

O Inca de agora é inclusivo, abre 
novas frentes, prezando mais a 
questão social, trabalhando muito 
sobre o tema mulher e PCD’s , até 
mesmo, participa ativamente da 
Câmara Setorial Técnica de Pes-
soas com Deficiência (CSTPCD), 
dentro da Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso (AL-MT) , a con-
vite do deputado estadual Wilson 
Santos (PSDB) abrindo uma nova 
frente de projetos.

Noticia Max - Como está o pro-
jeto de formação de agentes cul-
turais?

Cybele Bussiki - O Projeto Ponto 
de Cultura INCA - Formação de 
Rede de Agentes Culturais Comu-
nitários, está instalado na região 
sul de Cuiabá ( desde 2018 está 
sem atuação) e tem como objetivo 
principal formar agentes culturais 
comunitários nos Bairros perten-
centes à região sul de Cuiabá, estes 

agentes passam por uma formação 
em produção e gestão cultural e 
social.

Já temos no nosso Case de Suces-
so – O Quintal Flor de Atalaia foi 
criado após a participação da Pre-
sidente do Grupo de Siriri Flor de 
Atalaia como aluna do Curso.

Notícia Max - Quais atividades es-
tão sendo desenvolvidas e como?

Cybele Bussiki – Hoje desenvol-
vemos muitos projetos com re-
cursos de emendas parlamentares, 
como aniversário de emancipação 
política, Rodeios e outros, além 
dos projetos próprios, que são pon-
tos de cultura, cineclube, consulto-
ria, conceito para eventos, princi-
palmente os culturais.

Notícia Max - O setor tem tido a 
atenção devida do Poder Público?

Cybele Bussiki – Não há nada que 
represente o terceiro setor dentro 
do Estado, mas existem discussões 
internas para que possamos nos or-
ganizar enquanto Organização So-
cial para que tenhamos bons resul-
tados na questão de transparência, 
prezando sempre por isso. Hoje, 
todos os nossos projetos maiores 
temos consultoria em Complaince. 

A organização social veio justa-
mente para organizar o que Poder 
Público tem de dificuldades, temos 
que realmente fazer as coisas acon-
tecerem, criar empregos, rendas. 
Estamos parados iguais a todos os 
setores, pois geramos empregos, 
rendas, capacitamos pessoas den-
tro da própria instituição, temos 
uma seriedade, mas o poder públi-

co precisa entender melhor o que 
significa o terceiro setor e parar de 
colocar todos na mesma vala.

Notícia Max - Quais os planos 
de retorno para o pós pandemia? 
Haverá mudanças nas apresenta-
ções?

Cybele Bussiki – Todos os nossos 
projetos de 2021 já são pensando 
lá na frente. Somos parceiros do 
coletivo Núcleo Hip Hop em ação 
, realizadores do Projeto Hip Hop 
Combate às Drogas. 

Inclusive, esse projeto é todo digi-
tal e com certeza será muito maior, 
atingindo muito mais pessoas, por-
que vão entrar na casa das pessoas, 
conversar com as famílias. 

O Vovô Dudu, por exemplo, nos 
surpreendeu com o número de vi-
sualizações. Tudo está sendo des-
tinado para o futuro, a retomada 
será lenta, por exemplo, o local 
que atendia 500 pessoas vai poder 
atender 250. 

O público presencial não vai parar, 
no entanto, haverá outras oportuni-
dades. 

Você pode vender uma peça de te-
atro tanto para que as pessoas con-
tinuem saindo de casa, como tam-
bém ter uma sala virtual, ao qual 
você paga para entrar e assistir a 
mesma peça, um tipo de bilheteria 
on-line. 

Essa tecnologia vai ser criada para 
ninguém parar de ganhar o seu di-
nheiro, seja ele presencial ou digi-
tal as coisas podem acontecer.

Cybele Bussiki: 
“Todos os nossos projetos de 2021 já estão em formatos voltados para o 

uso da tecnologia digital”

Nathany Gomes / Da Redação

A pandemia do novo coronavírus (Covid-19) trouxe consigo a crise financeira 
que afeta todos os setores, mas dentre os mais atingidos está o de eventos. Des-
de março, a categoria encontra-se com as suas atividades suspensas para evitar 
aglomeração de pessoas e o combate a proliferação do vírus. As estimativas 
apontam que a classe será uma das últimas a retomar seus trabalhos e os prejuí-
zos financeiros são gigantescos.

Segundo a presidente do Instituto Cultural Centro América (INCA-MT), Cybele 
Bussiki, os planos para 2021 foram projetados com pensamento no futuro, vol-
tado para tecnologia digital, atingindo um número maior de pessoas.

“A retomada será lenta. O local que atendia 500 pessoas vai poder atender 250. 
O público presencial não vai parar, no entanto, haverá outras oportunidades. 
Você pode vender uma peça de teatro tanto para que as pessoas continuem sain-
do de suas casas, como também pode ter uma sala virtual, na qual o cliente paga 
para entrar e assistir a mesma peça, um tipo de bilheteria online. Essa tecnologia 
vai ser criada para ninguém parar de ganhar o seu dinheiro, seja ele presencial 
ou digital, as coisas podem acontecer”, disse ao Notícia Max.

“ A nossa influência foi muito forte 
dentro de quintais da cultura 

popular, principalmente o mais 
contemporâneo que é o Flor de 

Atalaia. A Presidente do Quintal 
Atalaia foi uma que se formou Agente 

Cultural e pôs em pratica dentro do 
Bairro Atalaia (Região sul de Cuiabá)”

“ Agora estamos nos preparando 
para essa verba da cultura 

nacional, a lei emergencial Aldir 
Blanc. O Governo do Estado e o 

município de Cuiabá estão se pre-
parando para entrar com novos projetos e 
isso também vai dar uma aquecida boa no 

segmento cultural”

Divulgação
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Mayke Toscano/Secom-MT

DIFICULDADES

Mendes redobra esforços para 
contratação de profissionais da saúde

O governador Mauro Mendes (DEM) não tem 
medido esforços para levar atendimento hospita-
lar aos 141 municípios do Estado nesse período de 
pandemia, mas vem esbarrando na dificuldade de 
contração de profissionais da saúde. Como forma 
de incentivar esses profissionais, o gestor envio na 
semana passada projeto à Assembleia Legislativa 
que visa conceder um adicional aos servidores da 
Saúde que atuam na linha de frente das unidades 
hospitalares que atendem casos de covid-19.

O secretário de Estado de Saúde, Gilberto Figuei-
redo, diz que hoje o governo tem equipamentos 
necessários para abrir 200 novos leitos de Unida-
des de Terapia Intensiva (UTI’s), porém, faltam 
profissionais.

A gente está procurando vencer os principais 
obstáculos. Faltavam esses equipamentos, agora 
temos para abrir os leitos. Mas nesse momento 
o que falta são os profissionais que estão sendo 
afastados de suas funções em grande volume. Às 
vezes em uma semana se perde 10 profissionais 
que atuam dentro de UTI e isso é difícil de repor. 
Não tem equipe parada de fora do hospital para 
simplesmente repor do dia pra noite. É por isso 
que às vezes no boletim aparece números de leitos 
disponíveis e não tem paciente nesse leito, porque 
tem baixo pessoal e gasta-se tempo pra repor. 

Estado tem equipamentos para abrir 200 novos leitos de Unidades de Terapia Intensiva (UTI’s), porém, faltam profissionais

Não se pode também entubar um paciente sem 
sedativo, por isso que infelizmente também 
acontecem óbitos em enfermarias. 

Mas já pedimos ajuda a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) para nos auxiliar a resolver 
esses problemas, principalmente na baixa de 
profissionais”, disse o secretário, em live com 
jornalistas na última sexta-feira (10).

Já o governador,afirma que a falta de profis-
sionais é atualmente um dos maiores empeci-
lhos para colocar novas Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs) em funcionamento, uma vez 
que é necessária uma equipe considerável de 
profissionais de saúde capacitados para gerir as 
unidades.

“O nosso grande problema é a contratação de 
profissionais. O Governo está pagando mais 
caro, elevamos o preço, o salário, o plantão 
médico. Subimos e está em R$ 1.800 por 12 
horas de trabalho de um médico, assim como 
subimos de outros profissionais que compõem 
as UTIs, para atender a população, que é o mí-
nimo que a gente pode fazer”, explicou.

Por meio da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MT), o Governo do Estado publicou edi-

tal que contratação emergencial de médicos, 
enfermeiros, psicólogos, fisioterapeutas, assis-
tentes
sociais, técnicos de enfermagem, técnicos de 
laboratório e maqueiros, para atender a deman-
da nos Hospitais Regionais de Alta Floresta, 
Cáceres, Colíder, Rondonópolis, Hospital Me-
tropolitano e Hospital Estadual Santa Casa. 

Além disso, outro edital foi aberto nesta sema-
na visando a contratação de 24 médicos para 
atuar no Centro de Triagem e Diagnóstico da 
Covid-19, em Cuiabá, que começará a atender 
nos próximos dias. As inscrições podem ser 
feitas por meio do link: cadastro.mt.gov.br

O secretário Gilberto Figueiredo reforça que 
Mato Grosso precisa da ajuda desses profissio-
nais para somar no combate ao coronavírus.

“No enfrentamento à pandemia, o profissional 
que atua na área da Saúde é fundamental. Mais 
do que nunca, precisamos da força, competên-
cia e apoio desses profissionais. 

Você que se inscreveu ou irá se inscrever, fique 
atento e venha nos ajudar a cuidar da popula-
ção”, declarou Gilberto.

 Mauro Mendes: “O nosso grande problema é a contratação de profissionais. O Governo está pagando mais caro, elevamos o preço, o salário, o plantão médico”
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LEITOS PARA COVID-19

Emanuel abriu leitos sim!
Christiano Antonucci

Ao contrário do que a 
oposição divulgou, disse-
minando fake news, dan-
do a entender que o pre-
feito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro (MDB), não 
teria preparado a Capital 
para o enfrentamento à 
pandemia do coronaví-
rus, não abrindo novos 
leitos hospitalares, o ges-
tor cuiabano vem inves-
tindo pesado no setor de 
saúde, abrindo leitos não 
apenas de UTIs, mas tam-
bém de enfermarias, além 
de investimento na saúde 
básica, por entender que 
as pessoas merecem um 
atendimento digno.

Emanuel ressalta que a 
Capital está sendo a “sal-
vação” de Mato Grosso 
nessa pandemia, aten-
dendo pacientes de todo 
Estado, lembrando que o 
vírus tem se propagado 
pelo interior, e que Cuia-
bá tem sido o principal 
responsável por atender 
esses pacientes.

O gestor mais uma vez 
afirmou que Cuiabá “car-
rega o Estado nas costas”.

“Temos consciência so-
bre a nossa responsabili-
dade. Já fazemos não só 
pelo covid, mas para as 
demais patologias. Lite-
ralmente Cuiabá carrega 
os casos de não covid nas 
costas”, disse Emanuel, 
em recente entrevista.

“Tem que se fazer, urgen-
temente, leitos de UTI no 

interior do Estado, por-
que se não, sempre vão 
culpar Cuiabá, enquanto 
Cuiabá está sendo a tá-
bua de salvação da saúde 
do Estado”, completa o 
gestor.

Os investimentos na saú-
de têm sido uma priori-
dade na Gestão Emanuel 
Pinheiro, que preparou 
o setor para o enfren-
tamento à pandemia, 
abrindo leitos de UTIs e 
enfermarias, que estão 
garantindo um atendi-
mento digno não só à po-
pulação cuiabana, mas a 
todo Estado.

Atualmente, os 95 leitos 
de UTIs para tratamento 
exclusivo de pacientes 
com covid-19 na Capital 
estão distribuídos entre 
o Hospital de Referência 
(antigo Pronto Socorro) e 
Hospital São Benedito. 

No primeiro, foram ins-
talados, até o momento, 
55 leitos. Já há previsão 
para que 40 novos leitos 
sejam abertos no Hospital 
Municipal de Referência, 
fazendo com que os lei-
tos atuais de UTIs saltem 
para 135.

O aumento no número de 
leitos em muito se deve 
ao trabalho parlamen-
tar do deputado federal 
Emanuel Pinheiro Neto 
(PTB), que conseguiu 
junto ao Ministério da 
Saúde a destinação de 40 
respiradores para Cuiabá.

Da Redação

Emanuel Pinheiro comemora entrega de respiradores conquistados junto ao Ministério da Saúde pelo deputado Emanuelzinho

Os investimentos na saúde têm sido uma prioridade na Gestão Emanuel Pinheiro, 
que preparou o setor para o enfrentamento à pandemia

“Entramos no segundo 
semestre de 2020 ainda 
lutando contra o Coro-
navírus. O mês de junho, 
em especial, foi um mês 
intenso em que aumenta-
mos drasticamente o nú-
mero de infectados e com 
isso, veio a superlotação 
das UTIs do estado. 

Observando a urgência 
de recursos em Mato 
Grosso entramos em dias 
de articulações constan-
tes junto ao Ministério da 
Saúde em Brasília, que 
nos resultaram na con-
quista de 50 novos res-
piradores, sendo 40 para 
atender Cuiabá”, pontuou 
o parlamentar.

Emanuel explica que, 
desde o início da pande-
mia, o município não tem 
se furtado de colocar em 
prática as ações conside-
radas necessárias para 
preservação da saúde pú-
blica, mesmo que consi-
deradas rigorosas, e que 
o maior problema está na 
falta de estrutura de saú-
de enfrentada pelo inte-
rior do estado, que acaba 
refletindo em Cuiabá.

Nesse período de pande-
mia do novo coronavírus, 
os dados da Secretaria 
Municipal de Saúde de-
monstram que 60% dos 
leitos de UTIs destinados 
para esses pacientes são 

ocupados pela população 
do interior.

Para combater o avanço 
da pandemia, o municí-
pio já tomou uma série 
de medidas a partir das 
deliberações do Comitê 
de Enfrentamento ao co-
ronavírus e com base os 
protocolos técnico-cien-
tíficos de biossegurança 
das principais entidades 
de saúde. 

Nesse período, foi de-
terminado, por exemplo, 
a suspensão de diversas 
atividades econômicas 
locais, com exceção das 
consideradas essenciais 
para a população.

Todos os cuidados tam-
bém foram tomados na 
retomada gradual do 
funcionamento desses 
comércios, impondo, 
inclusive, uma série de 
providências para que os 
estabelecimentos ado-
tassem na reabertura. 

Além disso, ações como 
fechamento dos parques 
municipais, criação de 
uma equipe unificada 
de fiscalização, suspen-
são das atividades pre-
senciais na rede pública 
e privada de ensino, e a 
implantação do toque de 
recolher, no período das 
22h30 às 5h, também fo-
ram implantadas.



Nos postos de atendimento bancário, Banco do 
Brasil e Sicoob, fica permitido o acesso de até 
dois servidores por instituição. 

Os servidores que acessarem as dependências da 
Assembleia Legislativa devem seguir todas as 
exigências sanitárias recomendadas pela Organi-
zação Mundial de Saúde.

Outra determinação da resolução é de os secretá-
rios, responsáveis pelos referidos setores, reme-
terem à Coordenadoria Militar a relação nominal 
única dos servidores, indicando as atividades es-
senciais a serem executadas. O acesso será sub-
metido à autorização formal da Secretaria de Ad-
ministração de Patrimônio.

No período de pandemia, a resolução autoriza 
a realização de obras, reformas e manutenções 
necessárias nas dependências do Parlamento du-
rante o período de pandemia da Covid-19. Cabe à 
Secretaria de Administração e Patrimônio adotar 
as medidas necessárias para evitar a propagação 
interna da Covid-19.
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RECESSO

AssembleiA prorrogA Até 17 de 
julho A voltA Aos trAbAlhos

Após mais três deputados testarem positivo para 
a covid-19, Wilson Santos (PSDB), Max Russi 
(PSB) e Valmir Moretto (PRB), a Mesa Diretora 
da Assembleia Legislativa decidiu prorrogar o re-
cesso das atividades legislativas até o dia 17 de 
julho. Dos 24 parlamentares da Assembleia Legis-
lativa, sete já testaram positivo para a Covid-19, 
além de 34 servidores.

O recesso terminaria na última sexta-feira (10), 
mas a resolução nº 40/2020 publicada pelo presi-
dente da Mesa Diretora, deputado Eduardo Bote-
lho (DEM), adiou a volta aos trabalhos mais uma 
vez, em função do nível de risco de contaminação 
pelo novo coronavírus (Covid-19) ser muito alto 
em Cuiabá e Várzea Grande, foi prorrogado por 
mais cinco dias úteis.

Neste período, ficarão mantidas as atividades es-
tritamente essenciais para o funcionamento do 
Parlamento. O expediente, durante a semana, tem 
início às 8h e vai até as 14h, com a exceção das 
quartas-feiras, quando são realizadas sessões ple-
nárias remotas. Nesse dia, o expediente foi dividi-
do em dois tempos: das 8h às 12h e das 13h às 17h.

A resolução mantém ainda as atividades das ses-
sões plenárias ordinárias e extraordinárias, as reu-
niões da Mesa Diretora, das lideranças partidárias 
e das comissões permanentes e temporárias.

O documento restringe o acesso de deputados e 
servidores ao Plenário. De acordo com a resolu-
ção, será permitida a entrada do presidente da As-
sembleia Legislativa, que será secretariado pelos 
1º e 2º secretários ou por parlamentares designa-
dos para tal incumbência, e até mais um parla-
mentar a ser convocado.

Já os servidores que não estiverem em afastamen-
to médico, em gozo de férias ou licenças, desem-
penharão suas atividades funcionais designadas 
pela chefia imediata em regime de trabalho home 
office, devendo permanecer durante o horário de 
expediente acessíveis e disponíveis.

De acordo com a resolução, apenas dois servi-
dores terão acesso a cada um dos 23 gabinetes. 
Já nos gabinetes da Presidência, da Secretaria de 
Serviços Legislativos, da Secretaria Parlamentar 

Reprodução

Mesa Diretora publicou resolução estabelecendo a prorrogação das atividades legislativas

da Mesa Diretora, dos Núcleos de Comissões 
Permanentes e da Coordenadoria de Segurança 
Militar, será autorizado o ingresso de servidores 
em quantidade essencial para o efetivo desempe-
nho das atividades.

O documento restringe ainda o acesso de servi-
dores nas secretarias administrativas e na Procu-
radoria. Nesses setores, será permitida a entrada 
do secretário e do procurador, respectivamente, e 
de até dois servidores.

Na Superintendência de Contratos, Convênios 
e Correlatos e na de Licitação, será permitido o 
acesso dos superintendentes e de até três servi-
dores. Na Gerência de Manutenção e Serviços 
Gerais será permitido o acesso do gerente e de 
até quatro servidores.
Na Supervisão de Saúde e Qualidade de Vida, 
será permitido o acesso do supervisor e de até 
dois servidores. Na TV Assembleia, será faculta-
do o acesso de até quatro servidores por turno. Já 
na Rádio FM 89,5 será permitida a entrada de até 
dois servidores por turno.

Mais três deputados testaram positivo para a covid-19. No total já foram sete parlamentares e 34 servidores

Da Redação/Com Assessoria
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ARIES
Iniciamos a semana ainda com o eclipse lunar, que mexe com as respon-
sabilidades profissionais, gerando um novo formato para o futuro. No dia 
12, porém, temos a vibração da Lua Minguante, que o afeta grandemente, 

trazendo a você a necessidade de encerrar processos importantes que o deixam na 
linha de frente. É uma semana em que você deve cuidar do seu físico e ter atenção em 
suas posturas e decisões que tenham como finalidade encerrar uma experiência que 
bloqueia o seu crescimento como um todo, principalmente o profissional.

TOURO
Iniciamos a semana ainda com o efeito do eclipse lunar, que mexe com os 
estudos, o campo filosófico e as mudanças consideráveis em suas crenças. 

Mas no dia 12, que é domingo, temos a vibração da Lua Minguante que afeta o seu 
emocional e pede atenção para lidar com experiências

GEMEOS
O eclipse lunar vai mexer com os recursos compartilhados, com foco em 
pagamento de contas e na criação de oportunidades para gerar novos 
frutos financeiros e comerciais. Nesta semana você iniciará um novo ciclo 

comercial e financeiro, por isso pode ter a necessidade de movimentar rendimentos, 
empréstimos, financiamentos, aposentadoria, heranças, pensões e avaliação da 
condução de projetos com sócios ou com o cônjuge. 

CANCER

O eclipse lunar vai mexer com as relações sociais, principalmente com foco 
em projetos. Se for casado ou se estiver numa relação, o céu fala sobre uma nova 
dinâmica a dois, com foco no desenvolvimento de ideias importantes para ambos. No 
final de semana, porém, no dia doze, temos a vibração da Lua Minguante, que afetará a 
carreira e as responsabilidades futuras.

LEÃO
Iniciamos a semana com a vibração do eclipse lunar, que mexe com as 
responsabilidades no trabalho e no formato de sua rotina. No final de 
semana, porém, no dia 12, temos a vibração da Lua Minguante, que vai trazer 

encerramentos significativos no campo filosófico e principalmente com documentos 
judiciais. É uma semana para examinar com profundidade se você está inserido numa 
filosofia de vida adequada para o seu desenvolvimento e também pode ser necessário 
encerrar cursos e viagens. 

VIRGEM
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe com as relações 
de afeto, principalmente com os assuntos do coração e as experiências desti-
nadas aos filhos. Esse setor também fala dos seus talentos e da necessidade 

de desenvolver os seus interesses pessoais. 

LIBRA
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe com assuntos fa-
miliares, domésticos e com a organização de estruturas para o imóvel, como 
uma reforma ou uma mudança de residência. No final de semana, porém, 

no dia 12, temos a vibração da Lua Minguante, que traz encerramentos importantes 
no casamento, em sociedades ou na forma como você se posiciona com algumas 
pessoas que interferem em seu progresso profissional e em seu desenvolvimento 
pessoal. 

ESCORPIÃO
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe com as relações 
de convivência, os estudos, as viagens e a exposição de informações. É 
uma semana para ampliar o seu campo de visão sobre as relações e para in-

teragir de uma forma nova. No final de semana, porém, no dia 12, temos a vibração da 
Lua Minguante, que vai gerar encerramentos importantes no trabalho, na organização 
de sua rotina e também pedir atenção com a saúde. É uma semana importante para 
encerrar atividades e avaliar como é possível interagir de uma forma mais produtiva. 

SAGITÁRIO
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe com os 
recursos materiais, com foco em novos investimentos, novas oportunidades 
profissionais ou uma nova forma de encarar as possibilidades de trabalho. 

No final de semana, porém, temos a vibração da Lua Minguante, que traz enceramen-
tos significativos em relação a afetos. As relações de afeto podem ser direcionadas a 
experiências com os filhos ou ao setor amoroso.

CAPRICÓRNIO
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe consideravel-
mente com as suas posturas e o deixa em destaque na experiência. Já faz um 
bom tempo que a vida vem lhe convidando a mudar e espera a sua permissão 

para a entrada do novo em sua jornada; se houver resistência, porém, as novas 
decisões virão com dilemas. No final de semana, no dia 12, teremos a vibração da Lua 
Minguante, que vai trazer um encerramento importante em família. 

AQUÁRIO
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe com o seu emocio-

nal, pedindo de você uma percepção mais apurada de como é possível se desenvolver 
no trabalho, na rotina e também para favorecer a saúde. O céu fala de um novo ciclo 
em família, que mexe consideravelmente com as suas expectativas. 

PEIXES
Iniciamos a semana com o efeito do eclipse lunar, que mexe com ideias e 
pessoas que estão envolvidas em projetos significativos para você, princi-

palmente para expor e compartilhar informações. É essencial ficar aberto a convites, 
reuniões e treinamentos. No final de semana, porém, temos o efeito da Lua Minguante, 
que vai trazer encerramentos importantes na esfera profissional e financeira. É uma 
semana para examinar as suas posturas e as condutas materiais. 

Alimentando a alma: Pai para os órfãos e defensor das viúvas é Deus em sua santa habitação. Deus dá um 
lar aos solitários, liberta os presos para a prosperidade, mas os rebeldes vivem em terra árida. Salmos 68:5-6HORÓSCOPO SEMANAL

Ingredientes do bolo diet de doce de leite com nozes 
4 ovos (claras e gemas separadas) 1 e 1/2 xícara (chá) 
de adoçante tipo forno e fogão 2 colheres (sopa) de 
margarina 2 xícaras (chá) de leite desnatado 3 xícaras 
(chá) de farinha de trigo 1 colher (chá) de essência de 
baunilha 1 colher (sopa) de fermento em pó Marga-
rina e farinha de trigo para untar Nozes para decorar

Recheio e cobertura 2 vidros de doce de leite cremoso 
diet (220g cada) 1 caixa de creme de leite (200g) 1 
xícara (chá) de nozes picadas

ingredientes

Como Fazer

Desde o início da quaren-
tena, o número de golpes e 
ciberataques cresceu muito. Se 
considerarmos o exemplo ape-
nas do segmento de bancos, 
o aumento na quantidade de 
phishings, golpes que roubam 
os dados dos usuários por 
meio de engenharia social, foi 
de 70% de acordo com a Fe-
deração Brasileira de Bancos 
(Febraban). E não para por aí, 
diversos setores estão sofrendo 
com isso. 

Mas, algumas dicas simples 
podem ajudar os usuários a 
não caírem nos golpes. Veja as 
orientações.

1- Remetente do SMS com 
número curto

Se um SMS vem de um 
número tradicional (10 dígitos) 
e finge ser uma mensagem de 
uma instituição bancária ou 
de uma marca, é a primeira 
pista para identificar que não 
é confiável. Os códigos de 5 a 
6 dígitos são estabelecidos por 
empresas que possuem a in-
fraestrutura e o relacionamento 
com as operadoras de telefonia 
mais relevantes do país.

2 - Veja se a conta do What-
sApp é verificada

Mantenha conversas com 
emprsas apenas se os perfis 
forem verificados. Essa é uma 
segurança para os consumido-
res e dá credibilidade para as 
empresas. Tal funcionalidade 
somente é possível para as 
empresas que passaram pela 
validação do WhatsApp, produ-
to do Facebook. 

3 - Identifique o remetente 
do SMS

Se você receber uma men-
sagem de texto com o nome 
da instituição ao invés de um 
número de telefone, há grandes 
indícios de que se trata de uma 
mensagem legítima. As etique-
tas de identificação da marca 
são desenvolvidas por empre-
sas certificadas para oferecer 
segurança a todos os usuários.

4 - Empresas ?nunca solici-
tam dados confidenciais

Qualquer comunicação ofi-
cial das marcas tem o objetivo 
de informar ou notificar alguma 
operação e, jamais solicitar 
sem motivos dados confiden-
ciais, principalmente senha, 
dados bancários ou de cartão 
de crédito.

5- A qualidade da informa-
ção é essencial

Ao receber uma mensagem 
ou e-mail, o primeiro passo é 
sempre avaliar o tipo de infor-
mação recebida. As operadoras 
de telefonia, por exemplo, pro-
íbem a distribuição de mensa-
gens de spam e exigem que as 
empresas cuidem da qualidade 
das informações que são distri-
buídas aos usuários. Sempre 
desconfie de mensagens com 
conteúdos que prometem algo 
muito vantajoso e, às vezes, 
fora da realidade.

Modo de preparo Na batedeira, bata as claras em neve 
e reserve. Ainda na batedeira, em outra tigela, bata 
as gemas, o adoçante e a margarina até esbranquiçar. 
Junte o leite, a farinha, a baunilha e bata para mis-
turar. Misture delicadamente as claras em neve e o 
fermento com uma colher. Coloque em uma fôrma 
redonda média untada e enfarinhada, leve ao forno 
médio, preaquecido, por 40 minutos ou até que ao en-
fiar um palito no centro, ele sai limpo. Em uma tigela, 
misture o doce de leite com o creme de leite e reserve 
metade. Para o recheio, misture as nozes picadas em 
uma das metades. Desenforme o bolo já frio, corte a 
massa ao meio e recheie com o doce de leite com as 
nozes. Cubra com o doce de leite reservado e decore 
com as nozes antes de servir.

Culinária 

Bolo de doce 
de  leite

5 dicas para não cair em 
golpes por SMS e WhatsApp
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Pepa Moura, curtindo a quarentena no 
Lago do Manso!!

Aniversariante da semana, a psicóloga 
Isabela Alves!! Parabéns!

A corridinha básica na Orla da querida 
blogueira Celia.. @tenisesainha

Casal da semana na coluna, o Secretário 
de Saúde e Advogado, Luiz Antonio possas 
de Carvalho e sua belíssima esposa Eliane 
Carvalho

Poderoso como sempre o diretor José Au-
gusto Filho, dando close na China!!

IRENECarvalho
A bela Alince Bruno em Lago 

Paronoá!!


